



Consejo Económico y Social

Distr. general
14 de diciembre de 2005
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

44º período de sesiones

8 a 17 de febrero de 2006

Tema 3 a) del programa provisional*

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social
y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones
de la Asamblea General: tema prioritario: examen del
primer Decenio de las Naciones Unidas para la Erradicación
de la Pobreza (1997-2006)**

Declaración presentada por VIVAT International, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social, de 25 de julio de 1996.

* * *

* E/CN.5/2006/1.



Declaración

En diciembre de 1995, la Asamblea General proclamó el primer Decenio de las Naciones Unidas para la Erradicación de la Pobreza (1997-2006). En diciembre de 1996, la Asamblea General decidió que el tema del Decenio en su conjunto fuera que la erradicación de la pobreza era una necesidad imperiosa de carácter ético, social, político y económico para los seres humanos.

Los objetivos de desarrollo del Milenio, basados en las numerosas resoluciones aprobadas en conferencias, cumbres y períodos extraordinarios de sesiones de la Asamblea General y en los compromisos contraídos en ellos, tenían por objeto principal reducir la pobreza en todo el mundo.

A pesar de todos los esfuerzos y compromisos de la comunidad internacional, los organismos gubernamentales y las organizaciones no gubernamentales, la pobreza en sus numerosas facetas sigue siendo el principal problema del mundo. Los países menos adelantados de África siguen teniendo la proporción más alta de personas que viven en la extrema pobreza. Las mujeres y los niños siguen siendo los más vulnerables ante los efectos de la guerra, las enfermedades, el analfabetismo, y la falta de acceso al crédito o a oportunidades de empleo, y con frecuencia acaban siendo víctimas de la trata de personas.

En el informe del Secretario General titulado “El empleo como factor esencial para la erradicación de la pobreza” (A/60/314), presentado en el sexagésimo período de sesiones de la Asamblea General, se plantea que el empleo es el eslabón ausente del vínculo entre el crecimiento y la reducción de la pobreza.

En este contexto, es alentador observar que el 44° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social ha adoptado como tema prioritario el examen del primer Decenio de las Naciones Unidas para la Erradicación de la Pobreza (1997-2006).

VIVAT Internacional ha procurado trabajar en favor del desarrollo centrado en las personas mediante programas de empoderamiento y fomento de la capacidad, destinados especialmente a las mujeres y los pueblos indígenas. VIVAT ayuda a los pobres y los marginados, sobre todo a las mujeres y los jóvenes, a superar la pobreza mediante la creación de oportunidades de empleo gracias a los microcréditos y la tecnología. VIVAT lucha por el empoderamiento de las víctimas de la trata de personas y las personas infectadas o afectadas por el VIH/SIDA.

Algunos éxitos de los miembros de VIVAT en la reducción de la pobreza

1. ‘**AKAP International**’, de Benguet (Filipinas), en colaboración con el gobierno local y con otros organismos, ha impartido capacitación sobre desarrollo social y medios de subsistencia, entre otros temas, a 28 cooperativas de agricultores (población autóctona), lo que ha permitido crear 3.000 oportunidades de empleo para los agricultores de Benguet. Los agricultores han logrado aumentar considerablemente sus ingresos anuales mediante la creación de una asociación y la comercialización directa de sus productos. Ello les ha permitido mejorar su nivel de vida y proporcionar a sus hijos una alimentación nutritiva y una educación de calidad.
2. El proyecto de aprendizaje electrónico de **The Sandiwaan Center for Learning** en Smokey Mountain, en Santa Mesa, Manila (Filipinas), es un intento creativo de ayudar a los jóvenes no escolarizados a aprobar un examen equivalente al

diploma de enseñanza secundaria, en colaboración con la Oficina de sistemas alternativos de enseñanza del Departamento de Educación. Según la Universidad Politécnica de Filipinas, el 73% de los alumnos del proyecto de aprendizaje electrónico ha obtenido un empleo.

3. En el marco del proyecto “Droga” (“Camino” en polaco), que se ejecuta en Nysa (Polonia), miembros de VIVAT colaboran con las autoridades locales para ayudar a los niños y los jóvenes desempleados afectados por la pobreza, el abuso de drogas, la falta de vivienda y la desintegración de las familias. El proyecto ofrece enseñanza, oportunidades de empleo y capacitación para el liderazgo.

4. Los miembros de VIVAT de São Paulo, Palmoplis, Vale do Jequetinhonh, Minas Gerais y Aparecida do Rio Negro (Brasil) se esfuerzan por dar valor a la vida de los excluidos por la sociedad, a saber, los habitantes de la calle, los desempleados, las víctimas de la trata y los que viven en la extrema pobreza. Los miembros de VIVAT intentan reintegrar a estas personas en la sociedad ofreciéndoles servicios técnicos y educacionales y ayudándolas a buscar soluciones a la situación en que se encuentran.

Recomendaciones

Los conflictos armados de muchos países de África y otros continentes son la principal causa del lento desarrollo y de la pobreza. Por ello instamos a las Naciones Unidas y a la comunidad internacional a que tomen medidas para poner fin a los conflictos armados e impedir la venta de armas a los países afectados.

Debe permitirse a los países africanos participar en el comercio mundial en una proporción considerable, en aplicación de los resultados de la Ronda de Doha. Los países del Norte deben abrir sus mercados a productos de países africanos, como el café, el algodón, el aceite de palma y otros, para que aquellos puedan participar en la economía globalizada. La comunidad internacional debe apoyar los intentos de África por aumentar la productividad agrícola.

Los miembros de VIVAT piden a los gobiernos de los países en desarrollo que cumplan sus promesas de crear más puestos de trabajo, atender las necesidades sanitarias de la población y bajar los precios de los medicamentos.

Los gobiernos locales deben hacer frente al problema de la pobreza proporcionando más servicios educacionales a los niños (y especialmente a las niñas) y más oportunidades de empleo a los jóvenes y las mujeres, en colaboración con las organizaciones no gubernamentales, porque creemos que la educación y el trabajo digno, que ofrecen posibilidades para erradicar la pobreza, son objetivos a largo plazo sobre el terreno.

VIVAT cree firmemente que si los gobiernos tienen la voluntad política, la mayoría de los pobres podrá superar el umbral de la pobreza. La clave del éxito radica en la educación para todos y las oportunidades de empleo para los marginados. La transparencia y la rendición de cuentas por parte de los gobiernos en la ejecución de programas a favor de los pobres y la colaboración entre los gobiernos y la sociedad civil contribuirán a fomentar el empoderamiento de los pobres y la capacidad de valerse de medios propios.